



INFO PARENTS



Journal de l'école Ludger-Duvernay

Janvier 2023

MOT DE LA DIRECTION

Chers parents,

C'est avec une pointe de tristesse et de fébrilité que je vous annonce mon départ à la retraite le 27 janvier prochain. Madame Maryse Noël prendra le relais à la direction de l'école à compter du 30 janvier.

Ces dernières années à l'école Ludger-Duvernay m'ont apporté de très beaux moments avec les enfants, vous les parents et ma chère équipe. Depuis mon arrivée, j'ai découvert du personnel entièrement dévoué à nos élèves et manifestant une immense bienveillance envers tous ainsi que du soutien extraordinaire entre eux. Cette équipe m'a tellement apporté tant du point de vue professionnel que personnel. Merci, chers parents, de continuer à prendre soin du personnel de l'école, ils le méritent vraiment.

Je veux adresser des remerciements particuliers aux membres parents du conseil d'établissement qui m'ont appuyée au cours des dernières années dans la gestion de notre belle école. Vous avez été d'une aide très précieuse et d'une collaboration sans nom.

Un immense merci pour ces années formidables, tous ces moments de partage et tous ces souvenirs. Je quitte avec le sentiment du devoir accompli, assurément pas pour aller me bercer à la maison, mais en ayant un peu plus de temps pour prendre soin de mes enfants, petits-enfants et surtout « un peu » de temps pour moi-même.

MERCI POUR TOUT !



Au plaisir de vous revoir.

Anne Boucher



Au revoir!

Dates importantes



Prochaine journée pédagogique :

La prochaine journée pédagogique est prévue le 27 janvier. Le service de garde sera ouvert pour les élèves inscrits.

Prenez note que les élèves seront en classe le 11 avril prochain puisque la journée pédagogique (force majeure) prévue a été annulée en raison de la fermeture du 23 décembre.

Prochaine rencontre du conseil d'établissement :

Le prochain conseil d'établissement aura lieu le mardi 31 janvier à 19 h 00.

Inscription des élèves pour 2023-2024

La période officielle d'inscription des élèves pour l'année scolaire 2023-2024 se déroulera au cours des semaines du 30 janvier et du 6 février 2023.

Pour les élèves qui fréquentent présentement l'école Ludger-Duvernay, les inscriptions se feront en ligne par le biais de *Mozaïk Portail Parents*. Soyez à l'affût des futures communications.

Pour toute question concernant l'inscription, nous vous invitons à lire le document *Politique relative à l'admission et à l'inscription des élèves pour l'année scolaire*, disponible sur le site du Centre de services scolaire des Patriotes (<https://cssp.gouv.qc.ca/>).

Inscription des nouveaux élèves pour 2023-2024

Vous retrouverez toute l'information nécessaire à l'[inscription d'un nouvel élève](#) en cliquant sur le lien. Il y est notamment question de la prise de rendez-vous, des formulaires à remplir préalablement ainsi que des documents à apporter pour finaliser l'inscription de votre enfant.

Info vaccination

Vaccination Hépatite A et B

Il y aura une clinique de vaccination contre l'hépatite A et B ainsi que le VPH à l'école le **16 mars** prochain. Cette vaccination s'adresse **seulement** aux élèves de 4e année.

Important: Il n'est pas possible de prendre rendez-vous au CLSC pour l'administration de ces vaccins.

Vaccination 4-6 ans

Pour sa protection, votre enfant doit recevoir un rappel de vaccin entre l'âge de 4 et 6 ans. Il est possible de prendre rendez-vous en CLSC au 1 833 701-1741 (option 1). Lors de votre visite, apporter son carnet de vaccination, l'infirmière vérifiera s'il lui manque d'autres vaccins.

Hiver en plein air !

L'hiver, les récréations sont tellement agréables lorsque nous sommes bien habillés ! Voici quelques conseils pour en profiter pleinement :

- Plusieurs épaisseurs minces de vêtements amples permettent de conserver la chaleur du corps tout en favorisant la circulation de l'air ;
- Puisque le corps réduit sa circulation sanguine à ses extrémités lorsqu'il a froid, le port de bottes et de mitaines est essentiel (les mitaines étant plus chaudes que les gants, car les doigts ne sont pas séparés) ;
- Il est important de porter une tuque, car la plus grande perte de chaleur (70%) survient au niveau de la tête ;
- S'il fait très froid, mettre un foulard couvrant la bouche pour protéger les poumons de l'air froid ;
- Le port de pantalons de neige est fortement recommandé, car, même si les enfants ne se roulent pas ou ne jouent pas dans la neige, ils entrent souvent mouillés de la récréation (des chevilles aux genoux).



ÉPREUVES OBLIGATOIRES DU MEQ (4^e et 6^e ANNÉE)

Comme mentionné dans le document *Normes et modalités*, nous vous rappelons que toute absence non motivée incluant les vacances familiales (voyage), la participation à une sortie éducative ainsi qu'à une activité sportive ou culturelle entraînera la note de « 0 » à l'épreuve. Par conséquent, le résultat au bulletin final en sera affecté.

Dates des épreuves :

4^e année : lecture : 30 mai écriture : 6 au 8 juin

6^e année : lecture : 30 mai écriture : 31 mai au 1^{er} juin maths : 6 au 8 juin

Conférence pour les parents des élèves du préscolaire

« L'évolution du dessin chez nos petits, des images à découvrir » par
Dominique Carreau

Voici une conférence offerte aux parents des enfants qui fréquentent
le préscolaire 4 ans et 5 ans.

Où : Gymnase de l'école de la Source
239, rue du Fief à Varennes

Date : Le jeudi 19 janvier 2023

Durée : 19h à 20h15

Pour plus de détails, [cliquez ici](#).

Connaissez-vous les fonctions exécutives ?

Considérées comme le chef d'orchestre du cerveau, les fonctions exécutives jouent un rôle primordial dans les apprentissages au primaire. Bien qu'elles se développent à un rythme accéléré à partir de 3 à 5 ans, elles continuent de se développer jusqu'à l'âge de 21 ans. Leur développement peut être freiné par la présence d'un trouble neurodéveloppemental (trouble de l'attention, trouble d'acquisition de la coordination, trouble du spectre de l'autisme, etc.).

Les fonctions exécutives au cœur des apprentissages scolaires :

Activation

Planification/
organisation

Inhibition/
contrôle

Gestion
émotionnelle

Mémoire de
travail

Flexibilité
cognitive

C'est quoi?

Afin d'accomplir une tâche, il faut se préparer à atteindre un but et se mettre en action jusqu'à ce que celui-ci soit atteint. En bref, l'activation c'est de rendre l'action possible! C'est de comprendre l'intention de la tâche, d'utiliser ses ressources et de persévérer pour atteindre l'objectif.

L'apprentissage

L'activation est l'habileté à choisir une information parmi plusieurs autres. L'élève doit apprendre à gérer les différents stimuli afin de retenir la meilleure information. Ainsi, l'enfant doit développer l'énergie cognitive et physique nécessaire afin d'accomplir la tâche demandée. Le niveau d'activation varie selon l'âge et le moment de la journée ce qui a un impact direct sur les apprentissages.

Activation

Les stratégies qui favorisent l'activation

- ✓ L'activité physique;
- ✓ la méditation;
- ✓ fournir à l'enfant des outils visuels;
- ✓ amener l'enfant à prendre conscience de son niveau d'activation;
- ✓ le rendre actif dans ses apprentissages.

L'activation et l'attention

L'activation et l'attention sont très liées. Si l'élève veut atteindre un but, il doit dire à son cerveau que l'information donnée par son enseignante, par exemple, est importante. Donc, il prépare son attention à être activée par ce qu'il juge pertinent afin d'atteindre son objectif.



Coup de cœur
de Marie-Ève

Candy, un jeu de société qui allie la perception visuelle, les habiletés motrices et l'activation. Il s'adresse aux enfants à partir de 4 ans. Les règles sont simples, les parties sont courtes et nous pouvons y jouer jusqu'à 8 joueurs. Du plaisir garanti!

Gagné, Leblanc et Rousseau. Apprendre une question de stratégies, p. 19 à 27

JANVIER 2023

Calendrier scolaire – École Ludger-Duvernay

dim.	lun.	mar.	mer.	jeu.	ven.	sam.	
1	2 	3 	4 	5 	6 	7	
8 Semaine B →	9	10	11	12	13	14	
15 Semaine A →	16	17	18	19	20	21	
22 Semaine B →	23	24	25	26	27 Journée pédagogique 	28	
29 Semaine A →	30	31 CÉ 19 h	Période officielle d'inscription				



À venir:

18 février : [La fête des joues rouges](#), organisée par la Municipalité de Verchères